



60° Süd geographischer Breite

05. January 2023

Sehr stürmisches Wetter mit teilweise bis zu 10 Meter Wellenhöhe hatten wir in der letzten Woche erlebt. Aber nach den sogenannten "Brüllenden Vierzigern" und "Rasenden Fünzigern" erreichten wir am 1. Januar den Breitengrad 60° Süd und somit formell die antarktischen Gewässer. Ab jetzt gilt das Regelwerk des Antarktisvertrages, der 1959 unterzeichnet wurde. Dieser Vertrag erklärt das Antarktische Territorium, also das gesamte Land und die Ozeane südlich des 60°S Breitengrades, zu einem Gebiet für Frieden, internationale Kooperation und wissenschaftliche Forschung.



Frohes neues Jahr

03. January 2023

Nachdem wir vom alten Jahr und den auferlegten Covid-Masken Abschied genommen und mit einem festlichen Empfang auf der Brücke das neue Jahr begrüßt haben, sind wir am nächsten Morgen bei leckerem Duft von Neujahrswaffeln ostfriesischer Art aufgewacht. Andreas, unser IT-Systemmanager an Bord, überraschte alle mit 200 frisch gebackenen Waffel-Rollen am 1. Januar. In der Zwischenzeit sind unsere Meeresbiologen sehr gut mit ihrem Beprobungsprojekt über die Verteilung von Quallen des Südozeans und der Antarktis vorangekommen. Sie sammelten an verschiedenen Lokationen entlang unserer Fahrtroute in Richtung Neumayer-Station. Auch die Ozeanographen waren beschäftigt und haben alles für das Aussetzen und Einsammeln von ozeanographischen Verankerungen vorbereitet.